



Los médicos del HUV y bomberos salvaron la mano de niño de 9 años

Por más de 2 horas la extremidad del menor estuvo atrapada en un molino.

En el molino eléctrico de un pequeño local de su familia estuvo aferrado por más de dos horas la mano izquierda de Manuel*.

El incidente ocurrió a las 10:58 de la mañana del domingo pasado en una vivienda del barrio Sindical, en el oriente de Cali, hasta que una llamada al Cuerpo de Bomberos Voluntarios de la ciudad hizo que los cabos Alirio Vega y Geovanny Galvis salieran apurados a atender la emergencia.

El niño, de 9 años, seguía con su mano incrustada sin poder sacarla por lo que ambos bomberos, que llevaron equipo especial para cortar y desarmar el molino, decidieron que era mejor trasladar al menor al Hospital Universitario del Valle (HUV).

Al centro asistencial, el pequeño, acompañado de su familia, llegó con taquicardia y adolorido por la hinchazón que iba tomando más fuerza, haciendo que la mano se atorara aún más.

Según los bomberos, tomaron esta medida pensando en el bienestar de Manuel en caso de requerir asistencia médica oportuna.

A las 11:30 de la mañana llegaron al HUV, donde el menor fue preparado para ingresar a cirugía.

De inmediato, los médicos se alistaron en la sala de operaciones para retirarle el molino. El aparato no fue desarmado, pero estos especialistas tuvieron que maniobrar por algunos minutos. La intervención quirúrgica se inició a la 1:00 de la tarde de ese domingo.



Sala de Prensa

Después, como lo describió el médico general Sergio Delgado, de la sala Ana Frank, del HUV, sus colegas de cirugía pasaron a retirar el tejido que no era vital, pero se encontraron con que faltaba la falange distal del tercer dedo, es decir, la falange de la uña. Sin embargo, el dedo estaba muy comprometido y fue necesaria la amputación de esta parte.

El cuarto dedo, según el médico Delgado que está pendiente de la formulación de medicamentos a Manuel en la sala Ana Frank, está bajo observación. Así mismo, añadió el profesional, el niño requerirá permanecer más tiempo en el hospital.

Manuel sufrió múltiples fracturas y tendrá que ser sometido en diversas intervenciones en la sala de operaciones, debido a que se hará necesario ir retirando tejidos que impliquen acumulación de bacterias. “Se deben hacer lavados periódicos”, insistió el médico Delgado.

Además, está bajo la atención de ortopedistas para prevenir deformaciones de los huesos. A su vez, trabajadores sociales está analizando el caso y las circunstancias en que ocurrió el incidente en el sitio donde, al parecer, la familia suele trabajar en lo que sería su hogar. “El niño está despierto. Se ha mostrado animado porque no perdió su mano”, dijo el médico Delgado que anotó que tiene ayuda psicológica por la pérdida de su extremidad.

Caídas predominan en accidentes en casa

El Hospital Universitario del Valle reporta que de cada 10 accidentes de niños que ingresan al centro asistencial, por lo menos 8 se presentan en el interior de las viviendas.

En su mayoría, por caídas o por quemaduras causadas por la ingesta de líquidos tóxicos. En la Sala de Ana Frank del HUV está una niña que precisamente ingirió un líquido para destapar cañerías y sifones. El accidente ocurrió el año pasado, pero la pequeña ha tenido que ser sometida a intervenciones hasta ahora por lo que fue recluida por los daños en el esófago. En un año se registran 1.000 casos de accidentes caseros.

*Se cambia la identidad por protección al menor de edad.

CALI

Diario El Tiempo, 245 de Agosto de 2015. Página 5.